



Comprendre l'autisme et agir pour demain

## ACTUALITÉS



En ce début d'année 2024, je tiens à remercier les familles, parents, amis et partenaires pour leur soutien fidèle et généreux à l'association Sésame Autisme.

Grâce à la solidarité de nos adhérents, de nos donateurs, de nos mécènes, nous pouvons améliorer la vie des

jeunes et des adultes que nous accompagnons au quotidien dans nos établissements.

Dans ce numéro 72 de la lettre de SARA, vous aurez à nouveau l'occasion d'apprécier les activités et les sorties qui sont proposées aux résidents pour leur permettre de profiter d'une vie agréable, rythmée de moments différents, et si possible, adoucie des contraintes inévitables de la vie en collectivité. La vie « ordinaire » que l'on souhaite pour eux (celle de nous tous) doit, comme les nôtres, être source de souvenirs précieux qu'ils pourront, chacun selon leurs dispositions, partager avec leurs proches.

Nous sommes également très reconnaissants envers les équipes éducatives qui créent, organisent et animent ces temps forts pour répondre aux souhaits des résidents. Leur rôle est alors fondamental pour ainsi développer des apprentissages ou générer des moments de joie essentiels pour leur équilibre.

C'est aussi pour moi l'occasion de vous présenter mes meilleurs vœux pour l'année 2024, une année de défis nombreux pour notre association qui évolue désormais dans un contexte de ressources limitées. Cette situation nous conduit à travail-

ler sur une nouvelle stratégie de fonctionnement pour assurer sa pérennité.

Aussi, le soutien de tous, donateurs, familles, partenaires et professionnels, sera plus que jamais primordial durant cette période et toutes les actions que nous mènerons cette année serviront notre volonté de poursuivre notre mission. Les résidents comptent sur nous tous pour vivre sereinement et pleinement une véritable existence, qui leur permettent de s'épanouir et se réaliser pleinement comme chacun d'entre nous.

**Dominique FRANC**

Président Sésame Autisme Rhône-Alpes

## ADHÉSION 2024

**Pensez à renouveler votre adhésion pour 2024 !** L'adhésion annuelle des familles et membres est capitale pour nous soutenir dans la création de nouveaux services et établissements dans la région et accueillir plus de résidents.



Extension Village Sésame

**Nous tenons également à remercier tous les donateurs qui ont participé à la campagne de dons 2023 destinée à financer l'ouverture d'une unité d'accueil supplémentaire de 8 personnes vieillissantes au Village de Sésame à Messimy.** Si vous souhaitez soutenir ce projet,

vous pouvez faire un don sur notre site internet : <https://www.sesame-autisme-aura.com/faire-un-don/>

# Nouvelles des Établissements

## & Actions "hors-les-murs" 2023

Tout au long l'année 2023, les professionnels de SARA ont su montrer leur engagement et dispenser un accompagnement de qualité auprès des résidents et de leurs familles. Nous souhaitons mettre en avant le travail spécifique qu'ils ont accompli dans le cadre des activités (travail à table, sport, actes de la vie quotidienne, activités manuelles, etc...) permettant de développer ou d'acquérir des compétences, de l'autonomie ou une interaction sociale.

### Volcan



« En route vers l'inclusion... »

Dans le cadre de l'ouverture sur l'extérieur de l'établissement, un projet s'est concrétisé à l'automne 2023 avec les résidents de l'accueil de jour. La municipalité d'Yssingeaux a souhaité que les résidents soient partie prenante de la décoration de la ville pour les fêtes de fin d'année et nous a demandé de fabriquer des sapins en bois. La direction et l'équipe éducative ont immédiatement donné une suite favorable à cette demande.

L'atelier « menuiserie » a été investi pendant plusieurs semaines et des sapins originaux ont été fabriqués. Les résidents ont scié, poncé, percé, vissé, assemblé... avec une grande motivation. Puis la dernière étape a été de peindre ces sapins et chacun a mis « la main à la pâte » pour un résultat très satisfaisant. Les services techniques de la mairie sont venus récupérer la production (10 sapins rouges et verts) et ont installé ces « œuvres » dans le centre-ville. Mi-décembre, les résidents et l'équipe éducative ont été conviés par la municipalité pour une visite

des décorations de Noël ; la presse locale était présente pour immortaliser ce moment ! Un beau projet qui montre que des actions partenariales peuvent fonctionner.

N'hésitons pas à ouvrir notre établissement et à mener des projets inclusifs. Nous sommes en pleine réflexion pour conduire d'autres projets avec d'autres partenaires... à suivre !

L'équipe éducative du Volcan

### Bellecombe



L'équipe éducative et les résidents des appartements du Foyer Bellecombe ont tenu un stand à Chaponost, à l'occasion de la fête des lumières du 8 décembre. Ce projet, en partenariat avec la ressourcerie de Vaugneray, poursuit différents objectifs éducatifs : la participation des résidents, l'intégration dans la vie de leur Cité et la valorisation grâce aux multiples reconnaissances humaines et financière. En effet, la réalisation de cookies, de chocolats chauds pour la vente ainsi que les livres et peluches de la Ressourcerie ont généré des bénéfices qui serviront à financer des projets «plaisirs» (restaurant, sorties) choisis avec les résidents. Nous tenons à remercier notre équipe de direction et le personnel de la mairie de Chaponost qui nous ont permis et facilité le bon déroulement de cette initiative qui sera à renouveler.

L'équipe éducative des Appartements

## Carré Sésame



### Élection du Conseil de Vie Sociale (CVS)

En novembre 2023, se sont tenues les élections du CVS au Carré Sésame. Un isoloir et une urne nous ont été prêtés par la Mairie de Lyon 8ème pour mettre les résidents en conditions réelles.

Lundi 27 novembre : tous les résidents du Carré sont venus, accompagnés par les éducateurs, pour voter le résident qu'ils souhaitaient voir représenter leur étage.

Mercredi 20 novembre : les représentants des salariés ont été élus par l'ensemble des salariés du Carré.

## Belle Chambre



### Match de Handball au Phare de Chambéry

Grâce à l'Association Zycomatic de Chambéry, les résidents ont été invités à un match de Handball avec l'équipe professionnelle de Chambéry. Après le match, un repas a été organisé pour finir cette soirée sportive parfaite !

## Maison de Sésame



Début décembre, Céline Marreau et Fanny Tulipano ont accompagné Adam, Lauric, Matéo, Stanislas et Yoann le temps d'une rencontre musicale avec une classe de CM2 de l'école de Montagny.

## Clos de Sésame



Accompagnés de Stéphane Eymard, éducateur sportif, Berton, Ilyes, Nawfel et Zakaria ont représenté l'IME le 18 octobre au cross inter-établissements organisé par le comité départemental du sport adapté de la Loire

## Orée de Sésame



Une belle fin d'année à l'Orée de Sésame avec une sortie au Marché de Noël à l'IME Le Bourget (APEI Chambéry) et un spectacle de fin d'année avec ambiances visuelles, musicales et jonglerie de 2 artistes qui cultivent l'Art Clownesque. Enchanteur.

## SEEPH 2023

### ACTIONS HORS LES MURS - SARA



Laurence Humbert, chargée de projets au sein de Sésame Autisme Rhône-Alpes a assuré plusieurs ateliers d'échanges dans le cadre d'une action de sensibilisation autour des Troubles du Spectre Autistique à l'Agence Régionale de Santé de la région AURA.

L'ARS Auvergne-Rhône-Alpes poursuit son engagement, soutenu par le FIPHFP, dans une politique volontariste d'emploi des personnes en situation de handicap. Dans ce cadre, elle a participé à la 27e édition de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées (SEEPH) du lundi 20 au vendredi 24 novembre 2023.

## STRATÉGIE TND 2023-2027

La nouvelle stratégie TND annoncée par Emmanuel Macron le 7 janvier 2024 n'est plus une stratégie "Autisme" puisqu'elle se trouve maintenant au même rang que d'autres TND. À noter que le budget est plus important.

Étienne Pot, médecin ayant exercé au sein de la Fondation John Bost accompagnant des personnes autistes, a remplacé Claire Compagnon à la DIA. Espérons qu'il sera plus ouvert à nos problématiques. À suivre...



Nous avons le regret de vous informer du décès de Jacques Chaléat, doyen des résidents de l'Orée. Il était très entouré par sa soeur, Christiane REVOL, ancienne administratrice de SARA. (Oeuvre ci-contre)

## Mois de l'Accessibilité

### Expositions oeuvres

Bravo à tous !



Dans le cadre du Mois de l'Accessibilité, l'association Sésame Autisme Rhône-Alpes s'est associée à Envol Isère Autisme pour organiser une exposition au Musée de Verdun de Grenoble et à la Mairie de Meylan pour l'évènement «De l'autiste à l'artiste : juste un œil à ouvrir» auquel ont été conviés les groupes scolaires alentours. De belles occasions de découvrir les oeuvres de certains de nos résidents et d'apprendre à mieux connaître un handicap qui ne se voit pas toujours, à travers l'art. Nous remercions également les artistes méconnus et les professionnels qui les ont encadrés. L'exposition sera renouvelée au printemps prochain dans une localité voisine. Ci-contre, l'oeuvre de Jacques exposée dans le cadre de l'évènement.



## Agenda

– **Mercredi 30 janvier 2024** : Consultation juridique gratuite, siège de SARA Lyon 1er, Réservation sur Helloasso Sésame Autisme Rhône-Alpes : Gratuit.

– **Lundi 12 février 2024** : Diffusion du documentaire "Je ne suis pas Barbe Bleue" de Charlotte Gauthier. 20h15 – Cinéma Bellecour (Lyon 2) – Réservation sur Helloasso Sésame Autisme Rhône-Alpes : tarif unique 9 €.

– **Mercredi 7 mars 2024** : Concert du conservatoire de Lyon au profit de SARA à l'église du Saint Sacrement, 20h30. (Lyon 3). Requiem de Duruflé avec Choeur, formation instrumentale et orgue. Entrée sur libre participation.

– **Mardi 2 avril 2024** : Pièce de théâtre au profit de SARA par la troupe des Maudits Gones à la Maison du Peuple, Pierre Bénite. Réservation sur Helloasso Sésame Autisme Rhône-Alpes : tarif unique 20 €. Buvette sur place.